



## Amaina el huracán Trump, crecen los conflictos internos para Sheinbaum

Frentes como la huelga de profesores, la polémica elección judicial o las resistencias del Ejército emergen con fuerza en México antes de que se apaguen del todo los embates de Estados Unidos



**CARMEN MORÁN BREÑA**

México - 17 MAY 2025 - 22:00 CST

Sin que se hayan calmado todavía las presiones del exterior, es decir, de Estados Unidos, emergen cada día los problemas domésticos que ha de enfrentar el gobierno mexicano en las carteras clásicas, como la educación, [con buena parte del magisterio en huelga](#) y protestas callejeras, la reforma judicial, que no deja de dar disgustos por los dudosos perfiles que emergen para jueces y magistrados y otros desajustes en la elección, la corrupción y el desabasto de medicamentos, los embrollos legislativos entre el Ejército y la Secretaría de Seguridad o las sospechas que han surgido en algunos territorios, como en Baja California, con la retirada de visas a la gobernadora por supuestas relaciones con el narcotráfico. La presidenta Sheinbaum afronta estos días todo un rosario de conflictos internos para los que no está siendo de gran ayuda la enorme mayoría lograda en las urnas y en las Cámaras legislativas. El sexenio apenas comienza y ya puede afirmarse que todos los disgustos no llegarán de la frontera norte.



Algunas de las últimas Mañaneras no han sido cómodas para Claudia Sheinbaum, interpelada por la prensa sobre asuntos domésticos como los citados, que incluso le han orillado a mostrar un perfil más intransigente del habitual, a la defensiva. A pesar de ello, la conferencia matutina sigue sirviendo para frenar las críticas y situar la agenda pública de la presidenta. “Yo creo que esas conferencias son un gran sacrificio personal, pero sin ellas, Sheinbaum no sobreviviría”, dice la analista política María Eugenia Valdés Vega, quien menciona las presiones internas que está soportando la mandataria, “y no solo de la coalición de Gobierno, sino del interior de su propio partido, donde hay muchas corrientes que presentan un frente amplio disímulo. Se necesitan equipos fuertes y desahogar esas tensiones para que no den paso a falta de apoyos y pérdida de legitimidad”, dice la experta en procesos políticos de la UAM Iztapalapa.

A pesar de ello, Valdés Vega opina que el país está en buenas manos, algo que no habrían logrado otros candidatos a la presidencia. “Es una tarea titánica, espero que aguante, porque estamos apenas al principio del sexenio, pero ante la ausencia de oposición, surgen los quiebres internos”, explica, consciente de que “el distanciamiento con el partido es real”, pero lo aprecia como una virtud que separa este gobierno de anteriores donde los presidentes de la República y del partido gobernante constituían una sola figura pétrea que todo lo controlaba.

[Amaina el huracán Trump, crecen los conflictos internos para Sheinbaum | EL PAÍS México](#)